

EN LOGROÑO UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS. Trimestre vencido, TRES PTAS. VEINTICINCO CÉNTIMOS. EXTRANJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios a precios convencionales. Comunicados a UNA PESETA línea.

Número suelto 5 céntimos

# LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Sagasta, núm. 25, bajos

No se devuelven los originales aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva a la Administración sus números después de terminada la suscripción.

## CONCERTADO PARA EL TIMBRE

—A mí me paicó bien y voy a buscarle.  
—Espera, Celipe, que te acompaño.  
—Anda de ahí, so morral, y aprende a ladrar solo! ¡pues hombre!—P.

## Un hombre abrasado

En los periódicos de Lugo encontramos detalles de un crimen cuya sucinta noticia ya nos adelantó el telégrafo. Cuatro hombres enmascarados, provistos de revólvers, machas y cuchillos asaltaron de noche la casa de don Vicente López, dueño de la herrería de Rungado.

Un sobrino del dueño de la casa llamado Nicolás López, advertido del asalto, salió al encuentro, pretendiendo ahuyentarlos, pero los malhechores sostuvieron lucha con él, disparándole y pudiendo maniatarlo fuertemente. En la cocina practicaron análoga operación con el criado y la criada, dejándolos bien amarrados y echados en el suelo boca abajo, y después de esto penetraron en la habitación de don Vicente, intimándole a que dijese dónde tenía el dinero. Antes las manifestaciones de aquel, que dijo no tenerlo, lo sujetaron a cruentos martirios, lo ataron, lo colgaron y debajo encendieron haces de paja.

Terminada la salvaje operación, los ladrones fueron en busca del sobrino a quien obligaron a que les acompañase a la bodega.

Allí comieron y bebieron alegremente, permitiéndose dirigir frases insultantes al Nicolás, con bromas alusivas al estado en que se hallaba el tío.

Cuando se marcharon despidieronse del sobrino de don Vicente, en esta forma:—Quiera Dios—le dijeron alargándole la mano—que usted disfrute el dinero que nosotros veníamos a buscar.

Tan pronto se vió libre de los facinerosos el Nicolás, corrió a auxiliar a su tío y a los criados.

Estos no ofrecían gravedad, pero el estado de don Vicente era por demás doloroso, considerándose de carácter mortal muchas de las quemaduras sufridas.

En efecto; al día siguiente falleció presa de grandes dolores.

Como los bandidos llevaban antifaz y no abandonaron la máscara; creese difícil que puedan ser capturados. Hasta ahora sólo fueron detenidos dos sujetos que sirvieron de espías, quedando fuera de la casa.

Un detalle. Un tío del interfecto, dueño de otra herrería, ha sido igualmente quemado tiempos atrás por otra partida de ladrones.

## SECCION DE CERVERA

### CERVERA

#### Sección del Ayuntamiento

Presidencia de don José Herrero González, con asistencia de los señores Remón, Grávalos, Gutiérrez, Benito, Jiménez (don Inocente), Jiménez (don Nicolás), Lacruz y Moreno.

El señor presidente manifestó que había recibido una carta del maestro de Rincón de Olivedo referente a la apertura de una escuela de adultos en aquel barrio, bajo su dirección, cuya proposición hizo el señor Benito en la sesión anterior.

A fin de proceder con acierto respecto a la cantidad con que ha de gratificarse al maestro, se acuerda que diga el número de individuos que reúnen las condiciones prevenidas por la ley para concurrir a las clases.

Se dio lectura a una comunicación del jefe de Obras públicas de la provincia, en la que manifiesta que se remitió a la Dirección General el expediente para que se construya el puente que enlaza la carretera de Navarra y la de esta provincia en el punto llamado Ventas del Baño.

Se nombró una Comisión que se encargue de examinar el contrato hecho con los facultativos titulares de esta villa que finaliza en 1.º de enero de 1905 y a la vez que estudie la vigente ley de Sanidad, a fin de introducir en aquéllas las reformas que se juzgen necesarias.

Se enteró el Ayuntamiento de la circular del Boletín oficial en la que se anuncia que la rebaja que corresponde a esta localidad por la exención del pago de consumos y para 1905 importa 1.493'70 pesetas por el concepto de trigo y sus harinas, con arreglo a la nueva ley de alcoholes.

Toman la palabra varios concejales y manifiestan que por este concepto se ingresaban cuando menos doce a trece mil pesetas; y después de haber deliberado largo rato acerca de los aranceles a que podía recargarse el impuesto, están unánimes los concejales en que todos se hallan muy gravados y principalmente los que consumen la clase trabajadora.

En vista de que no encuentran medio de salvar la situación que ha de crear este déficit, acuerdan dirigirse al señor delegado de Hacienda para hacerlo saber en un razonado escrito.

Peticion de Felipe Duarte y otros vecinos residentes en el convecio de la calle San Gil, en la salina para Navarra, se acordó que el voz pública haga saber a éstos el contenido de los bandos, establecidos en un nuevo canon, y que los serenos hagan lo propio.

Vista una instancia de don Félix Martínez Jiménez en la que solicita se le elimine de la responsabilidad de que las aguas de la acequia de la Vega haya se marchen por el camino, en su exposición a las razones que en la misma se exponen, se acuerda comunicar al señor Martínez que manifieste quién es el verdadero responsable y para que el Ayuntamiento sepa a qué atenerse. El señor Gutiérrez manifiesta, respecto a los empleados que están desempeñando sus destinos interinamente, que deben darse las vacante,

## Un crimen en Alfaro

(De nuestro corresponsal)

Noche de triste recordación para los alfareños, fué la noche de ayer.

A todos, sin una sola excepción, viene a la memoria la imagen de nuestros seres queridos, que el Todopoderoso llamó a reposar a nuestro cementerio de San Martín y a otras ciudades de los muertos.

Sobre algunas familias pesa también el abrumador recuerdo de tres víctimas que en otros tiempos y en tres noches de ánimas como la de ayer ocasionó la imperfección de los hombres.

La paz no interrumpida hace muchos años, fué alterada ayer con la trágica muerte de un vecino a quien únicamente reconocía la opinión pública como modelo de padre de familia, de hombre honrado y de trabajador infatigable.

Varias son las versiones que de público se oyen y la discrepancia entre ellas es muy insignificante: casi todas son comunes en Alfaro y el Juzgado competente procede a comprobar estas acusaciones y cuanto pueda tener relación con la muerte de Manuel Rada Ordoño, que así se llamaba la víctima de anoche.

El relato que al parecer tiene más visos de veracidad y que hemos oído de persona que se hallaba próxima al lugar donde mortalmente fué herido Manuel, es el que sigue.

En una taberna de la calle de León encontrábase, a las siete y media, de la noche el interfecto, de 32 años de edad, y Cosme Fernández Moreno, de unos 49 años, con otros tres amigos y un hijo del segundo que cuenta catorce años; reunidos así, correspondió rondar el vaso de vino para que cada uno bebiese y un poco del que sobró a Rada lo ofreció éste al mozalberto en cuyo momento le preguntó uno de los tres acompañantes si aquél chico era hijo suyo a lo que Manuel contestó, según nuestro informante, que sí y según otros que como si lo fuera, puesto que lo apreciaba mucho. Esto debió molestar a Cosme, por cuanto después de cruzar sobre ello algunas palabras con Rada, salió a la calle insinuando a éste para que hiciese lo mismo.

Rada se resistió a salir por entonces y cuando lo verificó algo después, tal vez para irse a casa, recibió al salir de la taberna dos puñaladas que le dejaron muy pocos segundos de vida.

Las gentes que quedaba en la taberna al salir Manuel, apenas se dio cuenta de lo que a éste sucedía fuera, y el primer aviso partió de una mujer que lo encontró tendido. Entonces empezó a circular la noticia de lo ocurrido, y un hombre lo comunicó al cuartel de la Guardia civil. Una pareja salió inmediatamente, procediendo a la detención de Cosme, que se hallaba en su casa, conduciéndolo a la cárcel.

El médico don Alejandro Iloriente y un sacerdote llegaron de los primeros, pero los extortores de la miseria hacían estériles los auxilios de la ciencia y solamente pudo administrarsele la Santa Unción antes de dar el último suspiro.

Juzgado, autoridades e imenso gentío pronto acudieron allí, y aquí dispuso la traslación del cadáver al hospital, para dar principio seguidamente a su elevada misión.

Eran las diez de la noche cuando el Juzgado, el teniente de la Guardia civil y el alcalde permanecían en la cárcel, a la que acudían muchas personas para prestar declaración.

El cadáver, que descansa sobre la fría losa de operaciones del hospital, donde lo hemos visto, presenta dos heridas, una en la parte interior del muslo izquierdo, que interesa la arteria femoral y calificada de mortal de necesidad, y otra debajo de la tetilla izquierda entre la sexta y séptima costilla, a la que tampoco podría sobrevivir, aunque hasta mañana, que se verifique la autopsia, no se conoce su profundidad.

La vida, que es muy joven, no tuvo noticia del trágico fin de su esposo hasta las cinco de la mañana de hoy, desde cuya hora los desmayos suceden en ella con frecuencia y cuando recobra el sentido presenta triste y desgarrador aspecto, acrecentado por la presencia de cinco pequeños hijos que le quedan.

2 de noviembre.

## LA ESCUADRA RUSA

HABLANDO CON UN MARINO

Nuestro apreciado alcalde don Isidro Iñiguez acaba de regresar de Vigo, donde tuvo ocasión de hablar con los marineros rusos, aunque era difícilísimo subir a la cubierta de los cuatro magníficos acorazados que echaron anclas en aquel puerto. Pero nuestro estimado paisano estaba con unos parientes, oficiales de la marina española y amigos de los rusos que con frecuencia pasan largas temporadas en Vigo. Así es que consiguieron serizados al acorazado «Orel» en los primeros momentos, y cuando se remitió la orden para que ningún extranjero permaneciese en los barcos, siguieron hablando españoles y rusos desde el balcón del barco a una lancha y aun nuestro alcalde sacó varias fotografías.

La oficialidad rusa, es muy parecida a la española en cuanto al tipo, y estatura, aunque dominan los rubios sobre los morenos. En cuanto al carácter parecen bastante más cariñosos y expansivos que nosotros: poco ha de ser el conocimiento que tengan con un extranjero para que no lo abrazen y lo besen, simpatizando en seguida por su franqueza y agrado con cuantos los tratan.

Entre la oficialidad de esta escuadra hay muchos jóvenes, casi niños, que salen de la escuela con unos deseos de batirse, que pronto se traslucen por sus palabras, modestas generalmente.

El primero que hicieron fin pedir periódicos, muchos periódicos para leer noticias de la guerra.

Quien sostuvo la conversación con nuestro alcalde, fué principalmente el oficial ayudante del almirante Rodzjevskij, príncipe Tseretely, aunque intervinieron otros oficiales que hablaban español o cuando menos francés.

Daremos las principales notas de la conversación.

Es un viaje éste terrible para los marineros: lo de menos son los combates que nos aguardan: vea usted, este es el buque cabeza, el que primero entrará en fuego con la escuadra japonesa; pero eso no preocupa a ningún oficial, y si hoy preguntase uno por uno cuál sería su mayor aspiración, contestarían todos que la de estar ahora mismo dentro de Puerto Arturo con esta escuadra. Pero es que sabemos con toda seguridad que no llegaremos todos, que algunos barcos volarán en el camino y no sabemos la hora ni el momento en que el golpe traidor será asestado. Tenemos noticias ciertas de las gentes repartidas por la ruta para detener la escuadra, y en cada segundo creemos que ha llegado el instante de sufrir la explosión. Ya sabe usted que para ello basta que haya cuatro hombres dispuestos a jugarse la vida (y en el Japón hay cuarenta mil); que carguen una lancha de materias explosivas y nos salgan al paso un día o una noche y volemos todos: por eso tenemos instrucciones energicas, durísimas, especialmente con los barcos pequeños.

Pero la excitación que nos produce esta creencia hace que los dos meses de viaje hayan sido horrosos y que apenas si nos acordamos de que debemos batirnos a muerte dentro de breve plazo.

Un detalle le demostrará a usted cómo viajamos: el ruidoso incidente con los pescadores de Hull. A la una en punto de la madrugada sonó la orden de zafarrancho: dos minutos después estábamos todos los oficiales en nuestros puestos: pues bien, fuera de los

## OCULISTA

PEREDA Muro de la Penitencia, 18, anti-Consulta diaria y operaciones de 11 a 1 y de 3 a 4 Gratis a los pobres.

## En la Plaza de Abastos

Barraca núm. 1, junto a la tocinería de Hermógenes Bujanda, se vende: CEBON con hueso, 1.º, a 2 ptas. kilo. ID. con hueso, 2.º, a 1'30 ID. con hueso, 3.º, a 1'40 ID. sin hueso, a 2'60 CARNERO fino, con hueso, a 1'80 kilo

## Las cepas Americanas

del Centro Vitícola del Vallés y Llobregat de los propietarios

Vda. y Sobrino de Antonio Delmas Cortes, 555, 1.º-BARCELONA

son las que se venden con las mayores garantías de autenticidad y frescura.

Este centro vitícola, creado en el año 1886 ofrece a sus clientes y viticultores en general, las vides americanas propias de sus viveros, no comprando para revender.

Injertos, Barbados y Estacas, Magnánima agrícola, Caldo azucarado Michel Perret contra el Mildew y Blach Bot. Rafia de Madagascar.

Para pedidos y noticias dirigirse a los Sres. Vda. y Sobrino de Antonio Delmas BARCELONA

ó a su representante en Logroño D. Plácido Catalán

Calle Salmerón, letra A., 2.º

## Labradores

Obtendrás buenos resultados si empleas los abonos minerales y Superfosfatos de 18 a 20 de la casa titulada «LA VERDAD»; dirección para informes y precios, Joaquín Redón, calle de Burgos, núm. 3, Logroño

## Practicante de farmacia

Se desea uno para la del sucesor de la señora viuda de Remacha.—Dirigirse Carrera, 13 y 15, TUDELA.

## PENA DE MUERTE

La tierra riojana se vió regada por la sangre de dos empleados que cumplieron con su deber custodiando a los presos de la cárcel de Laguardia.

Ha llegado la hora de la venganza que llamamos castigo, y aquellos criminales serán muertos violentamente hoy, en la capital de la provincia, sin que esta vez se hayan levantado voces tan clamorosas como en otras ocasiones parecidas, pidiendo perdón.

Recordando que es en un país cristiano donde se aplica ese código, abrimos el Génesis y vamos leyendo por el artículo cuarto.

«Y habló Cain a su hermano Abel y aconteció que estando ellos en el campo, Cain se levantó contra su hermano Abel y le mató. Y Jehová dijo a Cain: ¿dónde está Abel, tu hermano? Y él respondió: no sé; soy yo guarda de mi hermano? Y él le dijo: ¿qué has hecho? La voz de la sangre de tu hermano clama a mí desde la tierra. Ahora, pues, maldito seas tú de la tierra: que abrió su boca para recibir la sangre de tu hermano, de tu mano. Cuando labrases la tierra no te volverá a dar su fuerza: errante y extranjero serás en la tierra. Y dijo Cain a Jehová: grande es mi iniquidad para ser perdonada; hé aquí que me echas hoy de la faz de la tierra, y sé errante y extranjero en la tierra; y sucederá que cualquiera que me hallare me matará.»

«Y respondió Jehová: Ciertamente cualquiera que matare a Cain siete veces será castigado.»

«Entonces Jehová puso señal en Cain para que no le hiriese cualquiera que le hallare.»

Y hé aquí que después de transcurridos muchos miles de años para de haber hablado tanto contra la pena de muerte, todavía matamos a Cain porque asesinó a su hermano Abel, sin fijarnos en la señal que le puso Dios para que nadie le hiriese.»

## SECCION DE HARO

### BRIONES

Por los difuntos Las funciones religiosas de ayer y hoy han estado muy concurridas, habiendo dado principio la novena en un momento de las ánimas del Purgatorio por cuyo restablecimiento hacen votos no hubo ayer misa de canes vatos.

Por disposición del señor cura pácanos antes de desuma necesidad que el capitán de reserva lo referente a la capilla de cadáveres al cementerio, mediante una retribución adecuada sostenimiento de referida plaza.

### Buen pensamiento

En la sesión extraordinaria que ayer celebró la sociedad de Labradores el infatigable propagandista de la repoblación de viñedos por vides

## IDEA LAUDABLE

El celoso presbítero coadjutor de esta parroquia don Francisco Leiva ha anunciado que dentro de poco tiempo tendrá lugar la apertura de una biblioteca católica popular, donde podrán instruirse cuantas personas lo desean, lo que buena falta hace a este país, sobre todo al elemento joven.

Más del reparto Por nuevo bando se invita al vecindario a que pague voluntariamente los tres primeros trimestres del corriente año, antes de proceder a la vía ejecutiva.

Los repartos que en la teoría son muy bonitos, en la práctica no dan muy buenos resultados: el único que debiera ser bien recibido es el de consumos y tampoco se quiere.

¡Conque a ver lo que sucederá con el actual!

¡Última grande es que el Ayuntamiento se vea obligado a acudir a medios tan extremos para solventar sus sagrados compromisos!

¿Habrá elección parcial? En este Ayuntamiento faltan dos concejales, que se excusaron de serlo hace tiempo, el primer teniente alcalde está ausente, y según público rumor otros dos concejales piensan retirarse por enfermos y ancianos. De modo que de ser esto cierto se impondrá la elección parcial, por exceder de la tercera parte del total.

2 de noviembre.

## DISTRITO DE LOGROÑO

### FUENMAYOR

La lluvia del domingo sólo sirvió para contentar en aquellos momentos a los labradores, pues al día siguiente no se podía trabajar mas que en tierras sencillas, por ser muy poca el agua que cayó para la que hace falta. Ha vuelto el buen tiempo.

En la pasada semana dió tres representaciones al aire libre en la plaza del Progreso la compañía que dirige el conocido y notable contorsionista señor Jarque.

A todas las funciones acudió numerosa concurrencia, que quedó satisfecha de los trabajos de todos los artistas, a quienes premiaba con muchos aplausos y dinero.

El señor Jarque marchó agradecido. Después de pasar aquí unos días al lado de sus hermanos salió con dirección a Soria nuestro estimado amigo don Nemesio Castañer.

Los participamos de la inmediata villa de Lapuebla de la Barca que se ha comenzado la venta de vinos nuevos, ajustándose ocho cubas al precio de 20 a 22 reales cántara, según clase, acudiendo almacenistas de Vitoria y Bilbao en busca de vinos de primera, que se resisten a ceder los cosecheros en vista de tal movimiento.

Aquí no sucede eso, pues todavía no se ha vendido nada de vino nuevo. Comisionistas de aquí han solicitado muestras a dos pesetas; pero creemos no haya habido nadie que los haya comprado, por ser el precio tan bajo y tan buena la clase de vinos de este año.

De vino viejo se vendieron la pasada semana algunas partidas a 12 y 13 reales.

En una velada que en la noche del primero del actual dió el notable prestidigitador don Joaquín Fernández en el casino de La Amistad, hizo trabajos sorprendentes y con gran maestría.

A pesar de la amplitud de los salones de la sociedad, resultaban incapaces para tanta gente como acudió, habiendo muchas señoras.

Terminó a las diez y media, recibiendo muchos aplausos el señor Fernández, que debió quedar satisfecho del resultado, por cuanto que dentro de unos días, volverá a visitarnos.

Paró el jueves de la corriente semana tienen proyectado los buenos cazadores de esta dar una buena batalla a las perdices, liebras y conejos.

Saldrán juntos hasta el término de dominación la Boca del Río, donde se dividirán, dirigiéndose los unos hacia El Cortijo y los otros pasarán al campo de la Puebla, donde dicen hay bastantes perdices.

Ya se reunieron también el pasado jueves, recorriendo Buico, La Plana y sus alrededores, de donde trajeron caza en abundancia.

También tienen proyectado ir otro día a Montalvo, para lo cual cuentan ya con el permiso del señor conde, a fin de poder cazar en todas sus posesiones.

Al parecer, este año piensan celebrar los carlistas el cumpleaños de don Carlos.

Tendrán función religiosa y banquete, y se dice si habrá ó no mitin, haciendo uso de la palabra, si llegara a verificarse, varias personas de aquí. Aunque hemos procurado enterarnos, ignoramos si para ese día esperan algún propagandista. Todo esto lo comunicamos a título de rumor.

2 de noviembre.

## de guardia, ni uno estaba vestido: a

pesar de hallarnos a veinte mil kilómetros de los mares enemigos, todos comprendimos el perder un minuto en abrigarse pudiera costarnos caro, y así estábamos en calzoncillos al plé de los cañones.

—Y ¿es cierto que fueron atacados en el mar del Norte?

—Tenemos de ello la completa seguridad. Dos torpederos atacaron a nuestro buque arsenal, ya sabían lo que se hacían, pues nos hace más falta que un acorazado: sin él no hay composuras ni reparaciones, indispensables en tan dilatado viaje.

—Dicen que a consecuencia de ello la escuadra inglesa trata de cortar a ustedes el paso.

—Sería una contrariedad terrible, porque nosotros, ni ante los ingleses ni ante nadie nos detenemos, más que en el fondo del mar.

—¿Cree usted que llegarán a tiempo de salvar del peligro a Puerto Arturo, ó se habrá rendido ya esta plaza?

—No puedo contestar a lo primero. Hace dos meses que no sabemos nada de la guarnición y también ignoramos lo que tardaremos en llegar. Lo que sí puedo asegurarle es que Puerto Arturo no se rinde: si no se puede resistir más, ocurrirá algo sin ejemplo en la historia, algo que asustará al mundo y de lo cual no puedo decir más.

—Y si Puerto Arturo ha sucumbido y Vladivostok se halla bloqueado por los hielos, ¿dónde se meten ustedes?

—Esa es otra pregunta a la que no puedo responder, pero algo se determinará.

Los oficiales no tenían ninguna noticia de la batalla de Mukden y oyeron los detalles con gran emoción.

Se les preguntó si Rusia pediría la paz y contestaron que no: contra el Japón, contra Inglaterra, contra el mundo entero, Rusia continuará la guerra. Tiene que triunfar ó quedar totalmente aniquilada y deshecha: y contenta con grandes elementos antes de llegar a eso.

Los oficiales confían en que al fin de grandísimos sacrificios, su patria obtendrá una gran victoria. Por de pronto ellos van muy animados, aunque reconocen que la marina japonesa es superior a la escuadra del Báltico, por el número y homogeneidad de sus barcos.

## Un crimen en Alfaro

(De nuestro corresponsal)

Noche de triste recordación para los alfareños, fué la noche de ayer.

A todos, sin una sola excepción, viene a la memoria la imagen de nuestros seres queridos, que el Todopoderoso llamó a reposar a nuestro cementerio de San Martín y a otras ciudades de los muertos.

La paz no interrumpida hace muchos años, fué alterada ayer con la trágica muerte de un vecino a quien únicamente reconocía la opinión pública como modelo de padre de familia, de hombre honrado y de trabajador infatigable.

Varias son las versiones que de público se oyen y la discrepancia entre ellas es muy insignificante: casi todas son comunes en Alfaro y el Juzgado competente procede a comprobar estas acusaciones y cuanto pueda tener relación con la muerte de Manuel Rada Ordoño, que así se llamaba la víctima de anoche.

El relato que al parecer tiene más visos de veracidad y que hemos oído de persona que se hallaba próxima al lugar donde mortalmente fué herido Manuel, es el que sigue.

En una taberna de la calle de León encontrábase, a las siete y media, de la noche el interfecto, de 32 años de edad, y Cosme Fernández Moreno, de unos 49 años, con otros tres amigos y un hijo del segundo que cuenta catorce años; reunidos así, correspondió rondar el vaso de vino para que cada uno bebiese y un poco del que sobró a Rada lo ofreció éste al mozalberto en cuyo momento le preguntó uno de los tres acompañantes si aquél chico era hijo suyo a lo que Manuel contestó, según nuestro informante, que sí y según otros que como si lo fuera, puesto que lo apreciaba mucho. Esto debió molestar a Cosme, por cuanto después de cruzar sobre ello algunas palabras con Rada, salió a la calle insinuando a éste para que hiciese lo mismo.

Rada se resistió a salir por entonces y cuando lo verificó algo después, tal vez para irse a casa, recibió al salir de la taberna dos puñaladas que le dejaron muy pocos segundos de vida.

Las gentes que quedaba en la taberna al salir Manuel, apenas se dio cuenta de lo que a éste sucedía fuera, y el primer aviso partió de una mujer que lo encontró tendido. Entonces empezó a circular la noticia de lo ocurrido, y un hombre lo comunicó al cuartel de la Guardia civil. Una pareja salió inmediatamente, procediendo a la detención de Cosme, que se hallaba en su casa, conduciéndolo a la cárcel.

El médico don Alejandro Iloriente y un sacerdote llegaron de los primeros, pero los extortores de la miseria hacían estériles los auxilios de la ciencia y solamente pudo administrarsele la Santa Unción antes de dar el último suspiro.

Juzgado, autoridades e imenso gentío pronto acudieron allí, y aquí dispuso la traslación del cadáver al hospital, para dar principio seguidamente a su elevada misión.

Eran las diez de la noche cuando el Juzgado, el teniente de la Guardia civil y el alcalde permanecían en la cárcel, a la que acudían muchas personas para prestar declaración.

El cadáver, que descansa sobre la fría losa de operaciones del hospital, donde lo hemos visto, presenta dos heridas, una en la parte interior del muslo izquierdo, que interesa la arteria femoral y calificada de mortal de necesidad, y otra debajo de la tetilla izquierda entre la sexta y séptima costilla, a la que tampoco podría sobrevivir, aunque hasta mañana, que se verifique la autopsia, no se conoce su profundidad.

La vida, que es muy joven, no tuvo noticia del trágico fin de su esposo hasta las cinco de la mañana de hoy, desde cuya hora los desmayos suceden en ella con frecuencia y cuando recobra el sentido presenta triste y desgarrador aspecto, acrecentado por la presencia de cinco pequeños hijos que le quedan.

2 de noviembre.

## AUTOL

En el correo de la tarde de hoy, miércoles, saldrán para Madrid don Justo Fernández y don Galo López de Baró.

El primero va a asuntos particulares, y el señor Baró, como individuo de la Comisión que, representando al Sindicato regional de viticultores y fabricantes de alcoholes vinticos de Logroño, ha de asistir a la Asamblea Nacional que se celebrará mañana en Madrid.

Esa reunión promete ser animada, a juzgar por el gran número de firmas de adhesión recibidas y por los muchos representantes que piensan acudir a ella.

El Ayuntamiento de ésta ha consignado en acta su adhesión al pensamiento que con esas reuniones se persigue.

En la tarde del día de Todos los Santos se puso en escena el conocido drama Don Juan Tenorio. La entrada se ha reanimado algún tanto, bien por ser la hora más a propósito para ciertas personas, ó bien por tratarse de un drama tan llamativo.

La Compañía ha anunciado ser ésta la última función que piensa dar aquí; veremos si es así, porque desde hace algún tiempo se viene anunciando su despedida.

La pequeña lluvia del domingo sólo sirvió para avivar más nuestro deseo de humedad, para que la siembra de cereales pueda realizarse; pues ha vuelto el tiempo espléndido.

3 de noviembre.

## EL NUEVO IMPUESTO

### OFICIO LUCRATIVO

(REMITIDO)

—¿Ande vas, Celipe?

—A la escuela.

—¡Reconchelo! a la escuela a los 29 y pico! ¡tu, que has estado de pira desde los 7!—



**Vías de arreglo**  
Despachos del mismo origen que la salida de la escuadra del Báltico, de Vigo, ha obedecido a un acuerdo habido entre los Gobiernos español e inglés.

**Explicaciones**  
El comandante de la escuadra rusa dio las explicaciones al Gobierno ruso de los sucesos del mar Báltico, y ha prometido que no se volverá a repetir colisión semejante a la de Hül.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Rectificando**  
No es cierto que la escuadra de Gibraltir y los ejércitos de tierra estén preparando ante la eventualidad de un conflicto.

**Escuadras preparadas**  
Otros despachos dicen que las escuadras inglesas del canal del Mediterráneo y del Cabo han recibido órdenes para estar preparadas al primer aviso de un conflicto anglo-ruso.

**Barcos de guerra**  
Dicon de Palma que ha salido de aquel puerto el crucero «Numancia», con rumbo desconocido. A la altura del punto ya pasado cuatro acorazados, dos destroyers y cuatro torpederos.

**Consejo de ministros**  
El Consejo de ministros se reunió en el Ministerio de Marina para discutir el asunto de Gibraltir, por hallarse quebrantada la neutralidad de este puerto.

**La opinión y la prensa**  
La prensa de Londres fustiga al Gobierno por la falta de energía que se ha mostrado en el asunto de Hül.

**Noticias de la guerra**  
En Múchen hay ataques simultáneos. En breve se espera un combate importante. Los japoneses atacan con violencia a Port Arthur.

**Los ladrones salieron de huida por que advirtieron que los perseguía la Guardia civil.**  
Esta apareció a los pocos momentos en el lugar del suceso, pero ya no había rastro de los ladrones.

**La benemérita de Guadix y de los puestos inmediatos ha salido en persecución de la cuadrilla malhechora.**  
Las gentes que habitan los cortijos de toda aquella comarca están alarmadísimas, temiendo que cometan con ellas nuevas fechorías.

**El «Extremadura»**  
De Vigo telegrafían que ha regresado del puerto el buque «Extremadura», después de acompañar a la escuadra rusa del Báltico hasta fuera de las aguas españolas.

**De caza**  
El señor Maura ha estado de caza en una posesión cercana a Madrid.

**Sin firma**  
Los ministros de Guerra y Marina, a quienes correspondía firmar hoy con el rey no han ido a Palacio en atención al día que es y la reciente desgracia sufrida por la familia real.

**Las Cortes**  
Madrid, 2.—3 n.

**SENADO**  
Se abre la sesión a las cuatro menos veinte y preside el general Azcárraga.

Jura el cargo de senador el Sr. Quiroga Vázquez.

El conde de Casa Valencia se ocupa de un asunto que interesa a El Bonillo, pueblo de Albacete.

Pide el nombramiento de maestro para la escuela municipal.

El señor López Mora pide documentos referentes al convenio con la Santa Sede.

El conde de Peña Ramiro lee un periódico francés en que se hacen apreciaciones referentes a la intervención de España en Marruecos.

Pregunta al Gobierno si está dispuesto a adoptar medidas en vista de lo que dice el periódico.

Contesta el señor Rodríguez Sampedro diciendo que el Gobierno no puede proceder por lo que dice el periódico.

Entrase en el orden del día.

Se aprueba el dictamen de la Comisión de «actas» y es proclamado senador don Diego López Mora.

Se lee la orden para mañana y se levanta la sesión.

**Ultima hora**  
2 21.—n.

**El príncipe viudo**  
El infante don Carlos de Borbón, después de dar misa y cantar en el púdicero de los infantes en el Escorial ha regresado a Madrid.

**Los amigos de Maura**  
Los íntimos del presidente del Consejo de ministros niegan que éste proyecte correr las Cortes por desear acompañar al rey don Alfonso en sus viajes.

Añaden que acompañará al rey mientras su presencia no sea necesaria en las Cortes, pues éstas habrán de permanecer abiertas mientras tengan labor pendiente.

Continúan diciendo los amigos del señor Maura que después de aprobadas las reformas en la Marina se pondrán a discusión los presupuestos, y como existe verdadero deseo de que se aprueben para que puedan regir en primer día de enero, «habrá sesiones dobles hasta el 31 de diciembre, en caso de necesidad».

**Reformas en Guerra**  
El rey ha firmado un decreto reorganizando el ejército.

La parte dispositiva se compone de 113 artículos y le acompaña una serie de estados demostrativos para formarse idea del asunto.

Se suprime el octavo cuerpo de ejército.

Las reformas relativas al personal del ministerio de Estado mayor central y de la Dirección de la cría caballar, se formarán en la segunda quincena del corriente mes.

**Confusión en un templo**  
Dicen de Bilbao que en la iglesia de San Vicente se hundió un cable conductor de electricidad, y creyendo los fieles que había en el templo que se trataba de una bomba lanzada por manos criminales, se precipitaron en confuso tropel hacia la puerta, siendo pisoteadas muchas señoras y ancianos, resultando varias con fuertes contusiones.

**Comendador tuerto**  
En Villa Soler (Palma de Mallorca) se estaba a que representando el drama de Zorrilla «Don Juan Tenorio», y el actor que representaba el acaudalado villano vació un ojo al que hacía de Comendador, al disparar su pistola para emprender luego a tajos y mandobles con don Luis Mejía.

El Comendador, al sentirse herido, cayó al suelo entre estruendosas salvas de aplausos de los espectadores que presenciaban la labor del artista en su caída, ignorando lo que sucedía.

Momentos después, cuando el público se enteró de la desgracia motivada por el tapón de la pistola, se retiró del teatro sin esperar a que continuara la función.

**Don Juan herido**  
También comunican que en el pueblo de Luchmayor, al verificarse el desafío entre don Juan Tenorio y don Luis Mejía, no quiso éste resignarse a que le venciera el primero después de la mala pasada que le hizo con doña Ana de Pantoja, y de un sablazo cortó la cara de su rival, produciéndole una herida de consideración.

El público, al ver la sangre que manaba en abundancia del rostro de don Juan, se retiró asustado del coliseo.

**Los suplicatorios**  
Comentando el señor Zulueta la cuestión de los suplicatorios ha manifestado que el Congreso ha perdido un tiempo precioso, y que igual resultado podría haberse obtenido desde el comienzo del debate.

Añadió que si la batalla se hubiera dado al Gobierno por asunto que interesara al País éste habría sabido responder a la energética actitud de las minorías.

**Contrabando de alcohol**  
En Cádiz en un barco al servicio de una casa naviera, se ha descubierto un contrabando de nueve bultos que resultaron ser barriles conteniendo alcohol.

**Los ladrones salieron de huida por que advirtieron que los perseguía la Guardia civil.**  
Esta apareció a los pocos momentos en el lugar del suceso, pero ya no había rastro de los ladrones.

**La benemérita de Guadix y de los puestos inmediatos ha salido en persecución de la cuadrilla malhechora.**  
Las gentes que habitan los cortijos de toda aquella comarca están alarmadísimas, temiendo que cometan con ellas nuevas fechorías.

**El «Extremadura»**  
De Vigo telegrafían que ha regresado del puerto el buque «Extremadura», después de acompañar a la escuadra rusa del Báltico hasta fuera de las aguas españolas.

**De caza**  
El señor Maura ha estado de caza en una posesión cercana a Madrid.

**Sin firma**  
Los ministros de Guerra y Marina, a quienes correspondía firmar hoy con el rey no han ido a Palacio en atención al día que es y la reciente desgracia sufrida por la familia real.

**Los ladrones salieron de huida por que advirtieron que los perseguía la Guardia civil.**  
Esta apareció a los pocos momentos en el lugar del suceso, pero ya no había rastro de los ladrones.

**La benemérita de Guadix y de los puestos inmediatos ha salido en persecución de la cuadrilla malhechora.**  
Las gentes que habitan los cortijos de toda aquella comarca están alarmadísimas, temiendo que cometan con ellas nuevas fechorías.

**El «Extremadura»**  
De Vigo telegrafían que ha regresado del puerto el buque «Extremadura», después de acompañar a la escuadra rusa del Báltico hasta fuera de las aguas españolas.

**De caza**  
El señor Maura ha estado de caza en una posesión cercana a Madrid.

**Sin firma**  
Los ministros de Guerra y Marina, a quienes correspondía firmar hoy con el rey no han ido a Palacio en atención al día que es y la reciente desgracia sufrida por la familia real.

**Los ladrones salieron de huida por que advirtieron que los perseguía la Guardia civil.**  
Esta apareció a los pocos momentos en el lugar del suceso, pero ya no había rastro de los ladrones.

**La benemérita de Guadix y de los puestos inmediatos ha salido en persecución de la cuadrilla malhechora.**  
Las gentes que habitan los cortijos de toda aquella comarca están alarmadísimas, temiendo que cometan con ellas nuevas fechorías.

**El «Extremadura»**  
De Vigo telegrafían que ha regresado del puerto el buque «Extremadura», después de acompañar a la escuadra rusa del Báltico hasta fuera de las aguas españolas.

**De caza**  
El señor Maura ha estado de caza en una posesión cercana a Madrid.

**Sin firma**  
Los ministros de Guerra y Marina, a quienes correspondía firmar hoy con el rey no han ido a Palacio en atención al día que es y la reciente desgracia sufrida por la familia real.

**Huelga**  
Continúa en Alicante la huelga de bañiles, por haberse negado los patronos a plantear las bases del trabajo aprobadas en septiembre.

Los obreros de distintos ramos parecen hallarse dispuestos a secundar la huelga.

**«La Nautilus»**  
En el ministerio de Marina se preocupan por el actual paradero de la fragata «Nautilus», escuela de guardias marinos españoles, la cual hace siete días que pasó por la isla de Menorca con dirección a Alicante a donde no ha llegado.

**Comentarios**  
Los marinos comentan las nuevas reformas que empezarán a discutirse mañana. Entre aquéllos reina desaliento.

**El Concordato**  
Se desconocen algunas de las enmiendas presentadas al proyecto de Convenio con Roma.

Una de dichas enmiendas dice que las casas que tengan menos de doce religiosos serán disueltas.

En otra enmienda se pide que los órdenes no comprendidos en el artículo 29 del Concordato, deben pedir al poder legislativo el reconocimiento de su existencia legal en término de un mes y que si pasado el de un año no lo han pedido, se declararán disueltas.

Otra enmienda exige que toda orden nueva necesite un acuerdo de España y Roma, reservándose el Gobierno la facultad de autorizar el establecimiento de instituciones piadosas o de beneficencia o de religiones distintas a la católica.

**Nombramiento de turnos**  
Se ha dispuesto que en la discusión del proyecto de la marina consuma el primer turno en contra el exministro señor Anón, y que intervengan en él los señores Marengo y marqués de Villasegura.

**AL CERRAR Consejo de ministros**  
Los ministros se han reunido en Consejo para cambiar impresiones respecto a si deben proponer o no al rey que ejerza la regia prerrogativa, indultando a los puestos en capilla en la capital de Alava.

**Desórdenes**  
Los últimos despachos recibidos de San Petersburgo dan cuenta de que en varios distritos donde se ha movido a los reservistas han ocurrido desórdenes por impedirse la compra de alcohol (vino) para restablecer la tropa e intervenir para restablecer la normalidad.

En la colisión han resultado muchos muertos y heridos.

**Herrero y Riva**  
BANQUEROS, Logroño

**Cotización de la Bolsa del día 1**

Ferropuerto interior 4 por 100	76'85
Amortizable 5 por 100	97'85
Banco de España	482'00
Comp. Arrend. de Tabacos	417'50
Acciones Sociedad Azucarera (preferentes)	115'00
Id. id. Ordinarias	68'00
Obligaciones id. id. 5 por 100	99'00
Paris cheque	36'90
Londres	200'00
Oro en Argentina	227'27
Oro en Chile	18'75

Giros y cartas de crédito sobre las principales plazas de España, Europa y América, cuentas corrientes descuentos, depósitos, compra y venta de valores españoles y extranjeros, cambio de moneda y toda clase de operaciones bancarias.

**Enfermos:**

Acete de hígado de bacalao blanco, inglés, frasco, 1'50 pesetas.

Acete de hígado de bacalao, rojo, inglés, frasco, 1'25 pesetas.

Acete de hígado de bacalao, ferruginoso, inglés, frasco, 1'75 pesetas.

Depósito: Farmacia y Droguería de la Vinda e Hijos de Patricio Gómez, San Blas, 9 (esquina a la Plaza de la Verdura), Logroño.

**Venta permanente de vacas, de pura raza holandesa.** Paseo del Terrero, en la antigua fábrica de Cermas, Haro.

**Tejera** La de don José del Valle se vende o se arrienda con todos sus enseres y los de labor; su extensión es de quince fanegas de tierra, con un gran terreno para toda clase de obra. Tambi se vende una novilla. Para tratar café del comercio, San Blas, número 6.

**A los industriales**  
Se vende una caldera a vapor, sistema Inglés, de 7 caballos, muy buena y fuerte sin defecto alguno. Tubos de cobre de varios diámetros y larguras, llaves de paso y grifos, todo como nuevo y varios otros artículos.

Pipería de todas clases y cabidas, todo a precios muy reducidos. Para informes dirigirse a don Enrique Lacombe, calle del Banco de España, 17, Haro.

**Contrabajo** Se vende uno. Informes en esta admón.

**Placas fotográficas Smith**  
6 1/2 x 9 9 x 12 13 x 18 18 x 24

1'25	2'50	4'25	8'50 pts.
------	------	------	-----------

Agentes exclusivos para Aragón, Navarra y Rioja.

DESCUENTOS A REVENDEDORES

Gran almacén de artículos para fotografía, dibujo y pintura. Catálogo ilustrado con instrucciones y fórmulas una peseta. Revista mensual de fotografía, suscripción una peseta al año.

Photos, Alfonso I, 19, entlo.—Zaragoza

**Dependiente de barbería**  
Se necesita uno en la de don Ruto Montemayor, Plaza del Mercado, 29.

**Venta de fragua** Se hace de una en buenas condiciones.—Dirigirse a Calixto Zaldivar en Sorzano.

**Dependiente de barbería**  
Se necesita uno en la de don Ruto Montemayor, Plaza del Mercado, 29.

**Venta de fragua** Se hace de una en buenas condiciones.—Dirigirse a Calixto Zaldivar en Sorzano.

**La niña**  
**JUANA MARTÍNEZ BRIONES**  
subió al Cielo, a las 6 de la mañana del día de ayer  
A LOS 16 MESES DE EDAD

Sus desconsolados padres don José M. Merino y doña Engracia Briones, hermanos don Daniel y don Francisco, abuelos don Ricardo M. Merino y doña Casilda Sáenz, tíos, primos y demás familia; ruegan a sus amigos que por olvido involuntario no hayan recibido tarjeta de invitación, se sirvan asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las diez menos cuarto de la mañana de hoy, desde la casa mortuoria, calle del Mercado (Portales, 18) al Cementerio, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Logroño, 3 de noviembre de 1904.

*El duelo se despidió en el Cementerio.*

**Se compran**  
puelos vacunas, terneras y caballeros en la tienda de curtidores de Félix Pascual e hijo, Plaza del Mercado, n.º 25.

**Se arrienda** el piso tercero de la casa n.º 67, de la calle Mayor. Informarán, Mercado 88, tienda.

**Caldera** Se desea comprar una para quemar orujo, de unos 600 a 800 litros de cubida. Dirigirse a Rexino Orive en Labastida.

**Peluquería** Se traspaasa una, bien acreditada y en sitio céntrico de la población. Informarán en esta administración.

**Señora** Se ofrece una para servir en Logroño.—Informarán calle Mayor, 71, 1.º

**HERNIAS (quebraduras)**  
deformidades del pecho, espalda, piernas o pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

**Consulta médica especial en Logroño para tratamiento y curación de estas enfermedades**

Solamente estará el día 8 en el Hotel Comercio

El médico especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Logroño y recibirá de 12 mañana a 8 noche en el Hotel Comercio a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articularizados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, sólo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contactivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitir salir anécdota y cura sin permitir salir anécdota.

Consulta en Logroño, el día 8, en el Hotel Comercio.

Entiéndase que estará únicamente el día 8 del actual, de 12 de la mañana a 8 de la noche en el Hotel Comercio y marchará en el mismo día.

En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36-A.

**Gabinete mecanoterápico de Madrid a cargo de D. T. Serna**

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédicos no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las da.

**Se arrienda un piso** espacioso en Mercado, número 14, Razón, Mayor, 133, principal.

**Bocoyes** Se venden 94 de roble, usados, muy superiores. Para tratar con don Victoriano Echaure, frente al Teatro

**Ocasión**  
A voluntad de sus actuales poseedores, se vende una participación de 175492 por 100 de un solar de 740 metros cuadrados, situado en la calle de las Delicias, número 7, con parte de planta baja edificada, en la que tienen hoy instalado el almacén-fábrica de abonos minerales los señores Pío Ramirez y Compañía.—Informarán en el comercio de don Eduardo Giménez, o en la tienda de ultramarinos finos Blanco y Negro.

**Fotografía artística**  
**Alberto Muro**  
Sucesor de Chacón, fotógrafo de SS. MM. y AA. RR., premiado en varias exposiciones. Ultimos adelantos en los procedimientos modernos; retratos de todas clases y tamaños.

**Se desea tener** dos caballeros estables como en familia. En la portería del número 14 de Portales, darán razón.

**Se arrienda** un piso. Informarán Carnicerías, 15, 2.º

**Se venden** dos berlínas, un milord, un break, un faeton, un carrito de mano y dos caballos. Todo muy barato. En casa de Félix Valuerca, Vara de Rey, letra Z.

**Ocasión** Se vende una hermosa yegua, de buena alzada con una cría de veinte meses. Dirigirse a don Eulalio Eraso, Plaza de la Constitución, número 33, Logroño.

**Emilio Alvarado**  
Médico-oculista de Valladolid

Participa a los enfermos de los ojos que permanecerán en Logroño desde el 5 al 30 de noviembre, en el «Constitución» número 33, Logroño.

**Hotel del Comercio**  
Durante mi estancia en Logroño, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 6, principal, el Médico Oculista don Adolfo Alvarez.

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Se vende un molino en Valluércanes**  
en el término que llaman LAS TORCAS, de una piedra y con su casa. Dirigirse a José Martín en Quintanilla de las Dueñas (Burgos).

**Gran taller de carpintería**  
de Bonifacio Vargas.—Nájera

El disponer de maquinaria moderna y perfeccionada, movida por agua, unido a contar con un personal apto, me permite ofrecer mis servicios a precios sin competencia.

**NODRIZAS**  
Hay de 22 años, de inmejorables condiciones, leche de 2 meses, una que desea criar en su casa o en la de los padres de la criatura. Informarán en la Camisería «El Siglo XX», Portales.

Para criar en su casa (Santa Coloma) casada, 23 años, leche un mes.—Informes Romualdo Romero, Alhóndiga. Se necesita una para casa de los padres de la criatura. Dará razón don Gregorio Sazo Miera, Leiva.

Para criar en casa de los padres de la criatura, soltera, de 20 años, leche de 5 meses. Informarán, Camisería de «El Capricho», Portales.

**Aperos de labranza**  
Se venden un arado vertedera giratoria para una caballería, un arado llamado azada de caballo, y una rastra.—Informará don Casiano Alcate, calle de Santiago.

**Zarzaparrilla Lanzagorta**  
Por sus virtudes depurativas y atemperantes está indicada en todas las enfermedades que tienen por causa un vicio de la sangre. Frasco, una peseta.—Mercado, 62, farmacia.

**AGENCIA DE**  
Vapores rápidos y rápidos

**DE LAS MENSAJERIAS MARITIMAS**

Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, I. Dominicana, Puerto Plata, Vera-cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao, (Perú) California, Nevada y a todos los puertos de las Américas, a los precios más reducidos.

Pedir informes al agente  
**JOSE MARIA CASTERES**  
Calle Solana, 7.—TOLOSA (Guipúzcoa)

**Dependiente de barbería** que sepa cumplir con su obligación, se necesita uno. Para informes dirigirse a don Alfredo Auchá en Briones.

**A las señoras**  
Las últimas novedades en géneros para vestidos y abrigos de invierno, se encuentran a precios muy económicos en el Gran Comercio de Novedades de **Pedro Labad y Hermano**  
Confeciones en capas y abrigos con 50 por 100 de rebaja.

**No más HERNIAS (quebraduras) ni deformidades de huesos**

El Director técnico y reputado Ortopédico del Gran Gabinete de Madrid, Mendizábal, S. duplicado, recibirá en Logroño el día 6 de noviembre en el Hotel Comercio y en Haro el día 7 en el Hotel Suizo de 10 a 6, a todos los que padezcan HERNIAS (quebraduras) deformidades del pecho, espalda, piernas o pies y quieran adquirir los aparatos especiales articularizados inventados por este Gabinete y que nuevos aparatos se aplicando.

Se advierte al público que este Gabinete construye los aparatos, más baratos y en condiciones ventajosas sobre otros Ortopédicos y Gabinetes Meratos y en condiciones ventajosas sobre otros Ortopédicos y Gabinetes Meratos, por contar con talleres de adelantos más modernos, que le colocan a la altura de los de Londres, París y New York.

Consúltase gratis, en Logroño, el día 6, Hotel Comercio y en Haro, el día 7, Hotel Suizo.

**Vides Americanas Injertos, barbados, estacas para TODOS los TERRENO.**

**Marcial Ombrás, propietario. — Precios reducidos.**

**FIGUERAS (Gerona)—Catálogos gratis a quien los pida.**

**Cuatro medallas de oro. Gran diploma de honor.**

Las Aguas **VICHY-ETAT** son insustituibles. Exijase:

Para las Enfermedades del Estómago **VICHY-HOPITAL**

Para Enfermedades del Hígado **VICHY-GRANDE GRILLE**

Para las Enfermedades de los Riñones **VICHY-CELESTINS**

VENTA en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

**CENTRO VITICOLA NAVARRO**  
J. M. Montoya y Cia., Propietarios-Viticultores  
MAÑERU (Navarra)

**2.000.000 de injertos y barbados**

de sus propios viveros, Garnacha, Tempranillo, Graellano, etc., en todos los mejores porta-injertos, libres de toda enfermedad y de un desarrollo como habrá muy pocos en España.

VISITENSE NUESTROS VIVEROS ANTES DE PLANTAR  
Pídanse Catálogos

**Aplicaciones de Asfaltos naturales**  
en aceras, calles, sótanos, andenes del ferrocarril y cimentaciones  
Especialidad en paramentos verticales  
Detalles y precios

**Hijos de I. Bergasa y Hermano.—LOGROÑO**

**Tintorería de París**  
Tinte y quita manchas  
**de Edmundo Deslandes** PROVEEDOR DE LA REAL CASA

3 fábricas movidas a vapor en San Sebastián, Coruña y Gijón

Mi establecimiento modelo en su clase, montado con todos los adelantos modernos, me permite ejecutar con celeridad, esmero y economía todos los trabajos que me confien en este ramo.

**Limpieza perfeccionada** de toda clase de trajes de caballeros, señoras y niños sin desahacerlos y sin alterar sus colores por delicados que sean.

**Tintes perfeccionados** de toda clase de prendas, de caballeros, señoras y niños y en todos colores.

**Teñido y limpieza** de tapices, muebles, ropas, damascos, cortinajes, tulés y guipurs, &c.

**Limpieza de guantes sin olor.**—Precios sumamente económicos

Sucursales en las capitales del Norte de España, como Bilbao, Zaragoza, Pamplona, Victoria, Burgos, Oviedo, Gijón, etc., etc.—Celeridad, Perfección, Economía

**Sucursal de Logroño, Constitución, 32**

